



Europawahl 2024 Infos für Erstwähler*innen



Die EU Kommission

In der EU-Kommission sind lauter Kommissare. Klingt schwer nach Verbrecherjagd und Polizeiarbeit - aber nix da! Die Kommissare sind **27 Politikerinnen und Politiker - jeweils eine Person aus jedem Mitgliedsland**. Und statt Verbrechen aufzuklären, haben sie einen anderen Job: **Jede und jeder von ihnen soll Politik für einen bestimmten Bereich machen**. Es gibt also zum Beispiel Kommissare für Umwelt, Jugend, Landwirtschaft oder Gesundheit.

Das Kommission-Team hat echt wichtige Aufgaben. Denn **nur die Kommission darf neue Gesetze vorschlagen**. Zum Beispiel: Plastikstrohhalm sollen verboten sein. Ob so eine Idee der Kommission wirklich ein Gesetz wird, darüber entscheiden das Europäische Parlament und der Rat der Europäischen Union. Dem Gesetz, das Plastikstrohhalm verbietet, haben sie zum Beispiel zugestimmt. Außerdem ist es der Job der EU-Kommission, zu **kontrollieren, ob die Gesetze der EU auch eingehalten werden**. Also in allen EU-Ländern zum Beispiel wirklich keine Plastikstrohhalm mehr verkauft werden. Übrigens: Es gibt eine wichtige Regel für das Kommissions-Team: Keiner darf versuchen, Gesetze zu machen, die nur für sein eigenes Land gut sind. Alle dürfen nur das machen, was für ganz Europa gut ist.

Das Sagen über diese Truppe hat die **Kommissions-Präsidentin**, die Deutsche Ursula von der Leyen. Sie **ist quasi die Regierungschefin der EU**. Sie wurde von den Chefs der Mitgliedsländer ausgesucht und vorgeschlagen. Bevor sie arbeiten konnte, mussten aber noch die Politiker des Europäischen Parlaments ihr Okay geben und sie offiziell wählen. Sie ist für fünf Jahre im Amt.

